



七小だより

令和4(2022)年1月11日
国立市立国立第七小学校
校長 小畑 行広
NO. 9 1月号

新しい年を迎えて

校長 小畑 行広

2022年・令和4年の新春を迎えました。いつもより長い冬休みではありましたが、それぞれのご家庭では、この1年は、どんな年になるだろうか、また、どんな年にしていこうか等と考えながら、新しい年を迎えられたのではないのでしょうか。また、本校の児童も、楽しい冬休みを過ごしなが、今日の3学期の始業式を迎えたことと思います。いよいよ、各学年を終え、次の学年へと進級する時を迎えるための3学期となりました。新しい年を迎えた新たな気持ちをもって、目標や決意を立てる時でもあります。



『1年の計は元旦にあり』とのことわざにもある通り、この1年の目標や決意をする時期としては、とても適した月でもあります。すでに目標等を立てた子供たちは、挑戦を始めているかもしれません。

そして、まだ目標等を立てていない子供たちがいたなら、ご家庭でも話し合ってみただけると、この1年を充実させていくための一歩となるように思います。学校も、コロナ禍の状況の中で、様々な未来を見通しながら、開校50周年の佳節であり、節目の年である令和4年度を充実させていくために、様々な目標や計画をしっかりと検討し、進めてまいります。

さて、目標や決意、計画等について、冒頭のところで書かせていただきましたが、この中で特に「目標」という言葉を聞くと、私は、大学の入学式の時にいただいた祝辞の言葉を思い出します。その言葉とは「日々新たに、日に日に新たなり」というものです。

内容をお知らせすると、ある目標を達成していくためには、今日という一日を大切に、目標を達成するための行動をして、行動による失敗や努力を次の日である明日に活かしていく。そのためには、常に自分をよりよい方向へ変化させ、高めていくことが大切であるというものです。

更に言い換えれば、昨日の自分より今日の自分を新しくし、今日の自分より明日の自分へと更新しくしていくこと、つまりは、自分の失敗や努力を活かし積み重ねては、日々成長していくことにより、目指した目標が達成されるという内容です。

実は、私たちの体も細胞的などころから見ると、常に変化し、新しくなっています。髪も伸びれば、爪も伸びます。血液も骨も昨日から今日へと新しくなっています。赤ちゃんから子供へ、そして、子供から青年となり、大人へと成長していく。瞬時として同じではないのです。

自然においても同じことが言えます。目の前にある川の水は、一瞬一瞬でとらえれば、全く違う水です。流れている限りにおいては、どんどん目の前の水は変わり、新しい水が目の前にあります。木々においても同じことが言えると思います。今、世界を苦しめているコロナウイルスにおいても、変化し、新しい変異株を生み出しています。

この世界にある命あるものは、常に変化し、成長をしています。だからこそ、日々、新しくなることを知り、日に日によりよい方向に向かって新しく成長していくことが大切となります。

この一年の始まりに、新しいよりよい自分をイメージし、目標や計画を立てて、達成するための日々の小さい目標をもって行動する。私たち一人一人に置き換えれば、去年の自分より今年の自分は成長できた、2学期よりも3学期は努力した、たくさんの友達とたくさん遊び、仲良くなれた、などなど、よりよい自分づくりの2022年・令和4年を過ごしてほしいと心から願っています。

コロナ禍の状況は、まだまだ予断を許さない状況ではありますが、私たちがこれまでに培った見識や知識を活かし、この3学期もできることを智慧と工夫の下に行いながら、安全と安心の学校運営となるよう努めてまいります。保護者の皆様、地域の皆様には、ご理解とご協力の程よろしくお願いたします。最後になりましたが、皆様のご健康とご多幸を、この一年の始まりにお祈り申し上げます。
(裏面もあります)

6年生 日光移動教室



絆と団結 ～ 感謝の心を大切にし、楽しい思い出を作ろう ～

6年担任

12月10日(金)～12月12日(日)の3日間、日光移動教室を実施しました。6年生の子供たちにとって、初めての宿泊行事でした。当日まで子供たちは、昨年宿泊行事を体験できなかった分、不安を抱えつつも心待ちにしている様子でした。実行委員を中心に作った日光移動教室のめあて「絆と団結」、スローガン「感謝の心を大切にし、楽しい思い出を作ろう」に向かって準備を進め、いよいよ当日を迎えました。

日光東照宮 三猿前

1日目は、日光東照宮と華厳の滝に行きました。残念ながら陽明門は工事中でしたが、ガイドさんに案内していただき、三猿や眠り猫の込められている意味、東照宮の歴史、パワースポットなど様々なことを詳しく教えてもらいながら見学することができました。次に向かった華厳の滝では、雄大な自然の力強さを体感し、「すごーい!」「きれいだな～」という声がたくさん上がりました。幸運にも華厳の滝を住処にしているニホンカモシカも見ることができ、大満足の日目でした。



足尾銅山観光前 行動班で整列

2日目、足尾銅山観光と日光自然史博物館では、学年が入り混じった活動班で行動しました。銅山に実際に入ったり、自然史博物館で、日光の自然についてのクイズを解いたりしました。足尾銅山の歴史や日光の自然について学んだ後には、戦場ヶ原を一望したり、湯元に行き「源泉」で自然を体験したりしました。朝はとても晴れていたのですが、午後には曇り、雪、雨と奥日光の変わりやすい天候を様々に体験できました。雪が降ってきたときには、寒いにもかかわらず素手で雪に触れ楽しんでいました。宿舎では、最後の夜に実行委員を中心にレクリエーションを行い、楽しい思い出を作ることができました。

3日目は、日光彫体験をしました。自分で考えたデザインで、木のお皿に彫っていきました。どの子も、丁寧に、そして一生懸命に取り組みました。素敵な日光彫のお皿を完成させることができ、講師の先生からはお褒めの言葉をいただきました。子供たちの姿に感動してくださり、学校にプレゼントにと、「国立第七小学校 2021.12.12」と彫った作品をくださいました。



様々な方々の支えに感謝し、楽しい思い出を作り、絆を深め団結した6年生。この経験と体験から学んだことを、最高学年として、下級生と学校のためにと活かしていけるよう、引き続き指導・支援をしていきます。

【1月の予定】

7日(金)	冬季休業日終	21日(金)	午前授業 授業参観(2・6年)
10日(月)	成人の日	24日(月)	クラブ活動(3年クラブ見学) 避難訓練予備日 授業参観(2・6年)
11日(火)	始業式 特別時程	25日(火)	5時間授業 希望個人面談① 授業参観(3・4年)
12日(水)	給食始 発育測定(全)	26日(水)	授業参観(3・4年) PTA運営委員会
13日(木)	委員会活動 ことば指導始 音楽鑑賞教室(5・6年)	27日(木)	5時間授業 希望個人面談② 授業参観(くるみ) ユニセフ募金①
14日(金)	特別時程 5時間授業 校外学習(4年)	28日(金)	特別時程 社会科見学(郷土文化館)(3年) 校外学習(5年) ユニセフ募金②
17日(月)	5時間授業 避難訓練 校内書き初め展(～28日まで)	29日(土)	土曜授業 特別時程 午前授業
18日(火)	安全指導 5時間授業 はばたき指導始	31日(月)	特別時程 5時間授業 希望個人面談③
19日(水)	くにたち原爆・東京大空襲体験伝承者講和 (6年) 授業参観(1・5年)		
20日(木)	5時間授業 授業参観(1・5年)		

※社会状況に応じて、変更となる可能性があります。その都度、メールや学年だより等でお知らせいたします。